

persuasión de que su admiración hubiera llegado al colmo.

Pues bien, y aquí vuelvo á mi tema. Este escritor hizo estos viajes, y si vale la expresión, *metamorfósose* como llevamos referir, no por mero capricho y por una extravagancia del genio, sino por estudiar más de cerca los costumbres del país vasco que luego trataba de describirlos y por ende publicarlos.

No he leído la obra que a propósito de esta excursión publicó después, pero fácil es presumir que estaría más acertado que otros muchos que aquella tarea emprendieron y que tampoco nos haría cargar con tanto despropósito.

IGNACIO BELAUSTEGUI,  
Presbítero.

## NOTICIAS

### El día de ayer

Amaneció con cariz de cesante y más frío, si cabe, que el anterior.

Al mediodía, aunque con poca intensidad, lució Febo su dorada cara que sin duda asomó tras la negra cortina, para demostrar á los incautos que estaban en la primavera queriendo de este modo hacer honor á la Primavera que con maestría ejecutó la banda municipal. Pero ni por eso, al terminar el concierto celebrado en el Boulevard quejó desierta y la gente corrió á alimentar sus respectivas calderas, faltas de vapor.

Por la tarde continuó bajando la temperatura y la gente refugióse en el teatro, cafés y demás centros donde se vendía ropa.

Tampoco faltó gente en los sidrerías de los alrededores de la población y en las tabernas, empinando el codo para soñar el frío.

Por la noche solo vislumbraron algunos transeúntes que, castañeteando los dientes, si los tufan, iban a cumplir con su obligación.

### En las Reparadoras

Los ejercicios espirituales para la adoración de la Adoración al Sagrado Corazón de Jesús en la Casa-convento de María Reparadora, darán principio hoy á las cinco y media de la tarde, bajo la dirección del Reverendo Padre Salvador, de la Compañía de Jesús, y se verificarán en la forma siguiente:

Por la mañana: á las ocho, puntos de meditación; á las nueve, misa; á las once, plática.

Por la tarde: á las cuatro, rosario y lectura espiritual; á las cinco y media, puntos de la meditación; el día 16, último de los Santos Ejercicios, se celebra á las siete la misa de Comunión general y á las ocho se celebra otra misa de acción de gracias, en la que también se dará la Comunión.

El alumbro del Santísimo será por las intenciones de la Asociación.

Se suplica encarecidamente la asistencia.

### Noticias de Pasajes

Con motivo de la Adoración de los Santos Reyes se ha celebrado en la parroquia de San Juan una solemnísima función religiosa tomado parte en ella el acreditado coro de esta villa que bajo la inteligente batuta del notable aficionado don Mariano de Yurrita y habitualmente secundado por el maestro organista don Cándido Gómez, ha interpretado magistralmente la gran misa de Sunyer.

—A pesar del horroso frío que se ha dejado sentir todo el día de ayer, la charanga ha ejecutado con el gusto y afinación que la distingue escogidas piezas de su repertorio.

—Las lanchas besugueras que han sufrido una terrible tempestad de nieve en alta mar han regresado de sus rudas fauces con regularidad de este sabroso pescado. —Correspondiente.

### De regreso

Hoy regresa á su residencia de Vergara el R. P. Domingo fray Arturo Otegi que ayer predicó solemnemente las exaltaciones del Rosario y la eficacia de la oración en la solemnísima función que se celebró en la iglesia de San Vicente de esta ciudad.

### Acto solemne

Sé que nos participa nuestro correspondiente en Zumarraga, ayer tarde, después de visitarla, se organizó una numerosísima procesión que ascendió á la cuspide del monte Beloki y sitio donde se colocó la Cruz para conmemorar la inauguración del presente siglo.

Previas las presas de ritual y cínticos alusivos, el seño rcura párroco procedió á la bendición de ese precioso recuerdo que tanto habla en favor del católico párroco que dirige.

Terminado tan solemne y ejemplar acto, al que, según costumbre, asistieron las autoridades, muchitud de coches y voladores se lanzaron al espacio.

¡Muy bien por Zumarraga!

### Notas tristes

Con numeroso acompañamiento fué conducido ayer al cementerio de Polloe el cadáver de don Juan Magueza y Uzcáin, empleado que fué del municipio y jefe del cuerpo de bomberos.

Al acto asistió el alcalde y muchos concejales y empleados municipales.

Ayer se vió muy concurrida la Misa de Gloria que se celebró por el alma de la niña María del Pilar Inciarte y Córdoba.

Con verdadero sentimiento hemos sabido que anteayer falleció en Vergara, después de larga enfermedad, la virtuosa señora María Concepción Unceta y Urquiza.

Damos nuestro profundo pésame á su distinguida familia.

### Obsequios

Anoche fueron obsequiados los serenos, antes de salir á prestar servicio, por el alcalde conde de Torre Muñoz, con café, copas y cigarrillos.

La verdad es que no vendría mal el convite, porque serviría de calificación á los vigilantes nocturnos.

### Sesiones

Hoy á las diez del día celebrará sesión ordinaria la Comisión provincial.

—Mañana á las dieciseis celebrará también sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta ciudad.

### Marcas para hoy

Picamar á las 9,48 y 6,12 del día. Bajar á las 21,50 de la noche y 10,12 del día.

Chocolate Calatravas paquetes de 20 onzas clase superior, Narrica 21, esquina á la calle Pescadería.

### Sociedad de socorros mutuos

A las 23 de ayer celebró junta general la sociedad de socorros mutuos de Artesanos en San Sebastián, habiendo aprobado la gestión de la Junta directiva en el año de 1900 así como también las cuentas de ingresos y gastos, resultando haber ingresado sin la existencia del año anterior 12.923 pesetas 93 céntimos, ascendiendo los gastos a 10.350 pesetas 73 céntimos, quedando en 1.540 de Enero de 1901 la cantidad de 2.575 pes. 20 céntimos.

A propuesta de la sociedad fue nombrado presidente honorario don Moisés de Ayala, y la junta directiva la componen:

Presidente, don Pedro Gómez.

Vicepresidente, don Ramón Artola.

Depositorio, don Santiago Larriáin.

Secretario, don Bonifacio Páez.

Vocales, don Antonio Aguirre, don Félix Oizondo, don Tomás Fáez, don Miguel Gómez, don Antonio Ugarte y don Javier Etxegui.

### Justo tributo

Escríben de L. g. oñ:

«Muy concurrido se vió anteayer el entierro del R. P. Artola, en el que se demostró el aprecio en que aquél era tenido.

Las variadas asociaciones del Apostolado, Líneas, Estanquistas y Madrid cristianas, establecidas en la Iglesia de San Bartolomé, estuvieron representadas por gran número de sus individuos, así como el clero de la ciudad del que vimos también numerosas representaciones.

También las Religiosas de la Enseñanza celebraron solemne misa de «requiem» hoy á las diez por el alma de dicho inolvidable sacerdote».

### De pesca

Las embarcaciones que ayer se hicieron á la mar para dedicarse á la pesca del besugo, estuvieron más afortunadas que los días anteriores, pues regresaron á puerto con buena cantidad de tan sabroso pescado.

La fracción de diez k. los llegó á venderse á siete pesas.

### Teatro Principal

Esta tarde se verificará en el teatro de la calle Mayor una función extraordinaria con objeto de recaudar fondos para el viaje de la compañía infantil.

Esta función como decimos en otro lugar de este número está patrocinada por el señor gobernador civil.

S. pondrán en escena *El husar y La viejecita*.

Mañana martes la compañía de ópera francesa cantará en este teatro *Las campanas de Carrión* en francés.

El jueves será probable que debute una compañía de verso.

### Sport vasco

En el frontón Baskilduna jugaron anteayer tarde los hermanos Pasciago, rojos contra Anacabe y Biennet, azules.

Anacabe comenzó á jugar de tan mala manera, que los contrarios, a pesar de los esfuerzos de Blen-

nner, llegaron á sacar 16 tantos de ventaja.

Resuelto algún tanto Anacabe y ayudando á su compañero, llegó su bando a colocarse en treinta y tres y cuatro; pero otra vez volvieron los dos hermanos á adelantarse, ganando el partido por diez tantos para 50.

Los dos hermanos jugaron muy bien y lo mismo puede decirse de Biennet.

El juego de Anacabe en la primera mitad del partido fué el que chocó á perder la combinación.

En el segundo partido jugaron Pablo y Arrate, rojos, contra Narciso Salazar y Guarni.

Fué un partido, muy bonito por la labor de Narciso y el empeño de Arrate.

Después de un sinúmero de igualadas, la última á 29, ganaron el tanto y el partido los azules.

### Nieve en alta mar

Ayer oímos referir á los pescadores de nuestro puerto que regresaron de sus faenas de la pesca de besugo que en alta mar sufrieron una terrible nevada, tan copiosa que los tripulantes de una lancha no podían ver á los otros.

Los vapores que traían que dar remolque á estas lanchas de zaga, tocaban constantemente la sirena llamándolas y sin atreverse á maniobrar por temor de echar á pique alguna de ellas.

Los viajeros marinos no recuerdan haber conocido nevada en la mar como la de ayer, hace muchos años.

### Et tiempo

He aquí las observaciones meteorológicas hechas ayer por el Observatorio de San Sebastián:

Altura barométrica, á las nueve de la mañana, 766,21.

A las tres de la tarde, 754,02.

Temperatura máxima al sol, 5,8.

A la sombra, 4,5.

Temperatura mínima á la sombra, 4,8 bajo 0.

Al reloj, 6,2 bajo 0.

Dirección dominante del viento, NE.

Velocidad media en kilómetros diarios, 79,2

Lluvia expresada en milímetros, 0,00.

Hoy á la una del día estábamos en San Sebastián: á 5 grados bajo cero.

En Burgos, a gú: despachos se ciñeron ayer, á 7 bajo cero, y en Madrid, á 8 á las diez de la mañana.

### Conato de incendio

A las diez y media del día hubo un conato de incendio en el cuarto piso de la casa número 6 de la calle de San Lorenzo, por el mal estado de la chimenea.

Fué sofocado por varios vecinos, sin consecuencias.

Al ser avisados los bomberos, negaronse á ir al lugar del fuego.

En otro lugar de este número podrán ver n. s. otros lectores las causas de la negativa.

### Don Jaime

Leemos en la prensa de Madrid llegada ayer á esta ciudad:

En el ministerio de Estado no se han recibido nuevas noticias relativas al estado de la salud de don Jaime de Borbón.

El señor Barrio y Mier decía hoy que recibió el día 31 una carta de D. Carlos, fechada en Venecia el día 26, en la que le dice que según las noticias recibidas, don Jaime se hallaba mejor del estadio de influenza y que se preparaba á regresar á Europa con objeto de incorporarse á su régimen, que se halla de guardia en Varsovia.

Ayer telegrafió Barrio y Mier á Venecia preguntando nuevas noticias de don Jaime, y hasta ahora no ha recibido contestación.

### Mercados

Los mercados de trigo están paralizados por las festividades de estos días.

Compradores y vendedores más tristes retrotraen, esperando que dentro de poco tiempo los negocios vuelvan á recobrar su actividad.

En Valladolid entraron anteayer 600 fanegas de trigo en los almacenes del Canal, que se pagaron á 47,50 reales las 94 libras, y en los guadalquivires entraron 100 fanegas de dicho cereal, vendidos á 47,75 reales.

El contenido se vende en aquella plaza á 35 reales.

Los demás cereales firmos y sin variación.

El mercado de Vitoria estuvo anteayer completamente desanimado, como generalmente sucede en estos días.

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

Buenvas de 29 á 30 reales ralfe; vacas de 28 á 29; ternera de Alenza 7 kilo; de Gipuzkoa 6,50; de Vizcaya 7,50; cerdo 50 á 55.

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos:

En la plaza del Mercado de ganados los precios fueron éstos: